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PRESIDENTE FERRANTELLI 

 

Buongiorno a tutti, questa è la commissione politiche sociali, 

prego il Segretario di chiamare l’appello, sono le 9:19. prego.  

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Settima commissione politiche sociali del 23/11/2023.  

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE – MICHELE FRANCHINO 

 

Fici Nicola,     assente; 

Milazzo Vito,      assente; 

Accardi Michele,     presente;Bonomo Giancarlo,  

   assente;Carnese Giuseppe,   

 presente;Coppola Flavio Salvatore,  

 presente;Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, presente;Gerardi 

Guglielmo,    assente;Pugliese Leonardo,  

  presente;Rodriquez Mario,   

 presente;Titone Vanessa,     presente. 

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Presidente pro tempore il Consigliere Pellegrino Ferrantelli. I 

Consiglieri sono 7 su 11, la seduta è valida.  

 

PRESIDENTE FERRANTELLI 

 

Grazie Segretario. Dichiaro aperta la seduta e riprendiamo da dove 

abbiamo lasciato la volta scorsa nella lettura del regolamento 

della situazione del garante dei diritti del fanciullo. 

Proseguiamo dalla lettera I e do la parola al Consigliere Coppola.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, riprendo la lettura del regolamento del 

fanciullo e dell’adolescente dalla lettera I che inizierò a 

leggere in questo momento, spengo il microfono in quanto 

provvederò alla lettura del regolamento, per cui da questo momento 

non si deve più trascrivere la registrazione. Da questo minuto 

Presidente finisce la lettura del regolamento per cui si può 

riprendere diciamo il dibattito, le considerazioni che ogni 

Consigliere può fare in merito al regolamento posto in essere alla 

delibera per la nomina del garante del fanciullo e 

dell’adolescente. Presidente io volevo dire, se mi è consentito, 

che il garante, ho notato che in questo regolamento di cui io ne 

ho fatto la bozza come ho detto qualche giorno fa, forse è saltato 

qualche passaggio, e quello del rapporto che dovrebbe avere il 

garante dell’adolescenza pur se contemplato però non è chiaro su 

quello che è il rapporto fra scuola, famiglia, bambini, per la 
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dispersione scolastica, per situazioni di disagio che possono 

avere bambini in determinate famiglie, sia dal punto di vista 

economico che dal punto di vista diciamo sociale, e credo che un 

confronto anche con l’Assessore al ramo, dunque il Vicesindaco 

Piraino, anche se qua ne parla effettivamente del lavoro minorile 

e della dispersione scolastica, però credo che dovremmo integrare 

sempre di più una questione che riguarda l’aspetto socio-educativo 

a 360 gradi. In che senso dico questo Presidente, che ho notato, 

pur se di competenza dell’Assessore, ad esempio che Marsala non ha 

una consulta e che secondo me dovremmo, pur se non è nostra 

competenza ma lo potremmo fare ai fini sociali, non ha una 

consulta se non convocati per ragioni di diciamo ordine del giorno 

che può stabilire l’Assessore alla pubblica istruzione, una 

consulta vera e propria per quanto riguarda tutti i dirigenti 

scolastici degli istituti, sia della scuola primaria, secondaria, 

e della scuola superiore. In che senso: queste problematiche, 

perché chi è che viene a contatto prima di tutto con delle 

difficoltà che possono avere gli alunni o i bambini? Sono i 

docenti, che lo rappresentano nel gruppo di lavoro organizzato 

nelle scuole e che secondo a volte il Comune arriva in ritardo. 

Vorrei capire anche in questo caso Presidente, non so se ripeto è 

di nostra competenza ma lo potremmo chiedere all’Assessore quando 

viene, se effettivamente c’è una consulta o quantomeno un organo 

dove preveda la presenza di tutti i dirigenti scolastici presenti 

nel territorio e che va oltre la scuola dell’obbligo perché noi 

dobbiamo ricordare che prima la scuola dell’obbligo era fino a 14 

anni, ora credo che sia fino a 16, dunque significa che ci possono 

essere, coinvolge anche i dirigenti degli istituti superiori. 

Questo per consentire al Comune di intervenire, o i servizi 

sociali, o anche nella pubblica istruzione, ecco quando parlo 

della discrasia che c’è tra l’istituzione Marsala Schola, 

l’Assessorato alla pubblica istruzione, i dirigenti scolastici, 

che tutto è scollegato, e che secondo me può rientrare nei 

diritti, quelli che riguardano il fanciullo o adolescente perché 

non è che il garante serve solo ai fini dell’adozione o ai fini, 

ma serve per garantire una condizione di vita, secondo il mio 

punto di vista, diciamo normale a tutti i ragazzi, perché a volte 

è pur vero che determinate situazioni, Presidente Ferrantelli, 

sono incancrenite non solo negli ambienti dove magari dal punto di 

vista sociale sono rimasti un po’ più indietro, a volte sono anche 

nelle famiglie, anche quelle più agiate. Dunque secondo me la 

figura del garante è una figura importantissima però ci deve 

essere la sinergia fra quello che riguarda soprattutto, perché 

dov’è che vivono soprattutto i ragazzi, in ambito scolastico o in 

ambito sportivo, dunque sono anche in quel caso per esempio, se 

c’è la dispersione scolastica o magari noi non sappiamo se ci sono 

situazioni di bambini, poco fa parlavamo del tennis, no? Di 

bambini che magari potrebbero avere quell’estro di potere fare 

tennis e non lo possono fare perché non se lo possono permettere e 

magari tutto questo avviene solo perché ci sono delle associazioni 

che magari danno la possibilità, però non possono se non sono 

sostenute dalla pubblica amministrazione. Dico è un ragionamento 
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un po’ complesso il mio (voci fuori microfono). Sì, sì, prego 

collega. No perché ci sono magari, vedete dove sta il problema 

della comunicazione che non funziona bene? Dico ci sono degli 

interventi che il garante e in questo caso le istituzioni, tutto 

quello che orbita attorno al ragazzo, ai bambini, ragazzi, quelli 

che sono, che molti non sanno.  

 

PRESIDENTE FERRANTELLI 

 

Prima di dare la parola al collega Pugliese, siccome lo ritengo 

valido il ragionamento del collega Coppola, io inviterei per la 

prossima seduta, considerato che la delibera è firmata dalla 

dottoressa Livigni e anche dal dirigente, inviterei il dirigente e 

l’Assessore Piraino per la prossima convocazione che sarà martedì, 

o si chiude oggi? (voci fuori microfono) L’oggetto è il 

regolamento sui diritti del fanciullo (voci fuori microfono). 

L’Assessore Piraino e il dirigente Quartararo (voci fuori 

microfono), anche perché noi vogliamo parlare, se dobbiamo fare 

un’integrazione è chiaro che dobbiamo fare un emendamento (voci 

fuori microfono). Io questo non lo so, dico se la commissione è 

d’accordo possiamo procedere, altrimenti deontologicamente mi pare 

anche opportuno informare (voci fuori microfono). Allora adesso lo 

avvertiamo, vediamo cosa ne pensa e procediamo. La parola al 

Consigliere Pugliese.  

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Grazie Presidente, buongiorno colleghi Consiglieri. Allora, in 

merito all’intervento del collega Coppola, che ritengo di 

eccellenza, io ritengo che è giusto informare la commissione che 

già circa un sei mesi fa la Regione Sicilia, agosto ecco, con 

l’Assessorato allo sport in compartecipazione con l’Assessorato 

alla famiglia hanno portato avanti un progetto dove venivano 

riconosciuti circa, io poi magari ricordo vagamente, una somma di 

circa 50 euro per bambini che le famiglie stavano al di sotto di 

un certo ISEE. Per quattro mesi 50 euro al mese, chiaramente con 

delle famiglie con in ISEE sotto una soglia (voci fuori 

microfono), sotto i 6.000 euro per dare la possibilità 

chiaramente, ecco mi riallaccio a quello che diceva il collega 

Coppola, la possibilità a bambini che non possono permettersi, ma 

per carità, potremmo pure trovare tra queste figure ragazzi 

eccellenti nello sport però chiaramente non possono approcciarsi 

perché non ne hanno la possibilità economica. Evidentemente credo 

che questo progetto da parte della Regione non sia stato magari 

ben pubblicizzato o non si è creato quel collegamento tra la 

Regione e i nostri assessorati territoriali, quindi comunali in 

genere (voci fuori microfono). Sempre là, la comunicazione è 

chiaramente alla base di tutto perché laddove la Regione Sicilia 

stanzia dei soldi per questi bambini, per dargli la possibilità 

per giocare, ecco e magari non c’è stata l’opportunità per i 

cittadini nostri marsalesi, per i ragazzi marsalesi, ecco lì 
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magari c’è stato un intoppo nella comunicazione. Grazie 

Presidente.  

 

PRESIDENTE FERRANTELLI 

 

Grazie collega Pugliese. Vi informo che ho sentito il Presidente 

Fici, come sapete impedito a raggiungerci e lui è d’accordo perché 

martedì prossimo possano essere convocati sia l’Assessore che il 

dirigente. Quindi Segretario può procedere alla PEC, grazie. Ha 

chiesto di parlare il collega Rodriquez, prego. (voci fuori 

microfono) Mi sembra opportuno perché non è stato chiarito, anche 

se lo sappiamo, che l’istituzione del garante per i diritti 

dell’infanzia e dell’adolescenza non comporta alcuna spesa, quindi 

non c’è nessuna spesa da parte del Comune. Il presente 

provvedimento di per sé non comporta impegni di spesa demandando 

al responsabile del servizio l’assunzione dei consequenziali atti 

gestionali di competenza. Quindi era giusto saperlo. Un minuto, 

l’ha chiesta Coppola e poi subito dopo Accardi.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, la ringrazio. Ha fatto un appunto secondo me 

meritevole di attenzione e di dibattito. Io ritengo che sia il 

garante del fanciullo che il garante dell’adolescente come 

potrebbe essere anche il garante degli animali, perché sarà nostra 

prerogativa, fra l’altro Presidente la invito quando verrà 

l’Assessore Piraino, siccome riguarda un problema anche sociale, 

che secondo me ci vuole a Marsala che venga fatto anche il garante 

per gli animali (voci fuori microfono). Credo che quantomeno delle 

spese di funzionamento a disposizione dei vari garanti, perché una 

volta lei si ricorda Presidente, colleghi forse si può ricordare 

il collega Accardi, una volta c’era il difensore civico che 

rivestiva un po’, e ricopriva diciamo un po’ tutti i ruoli e 

veniva equamente pagato. 

 

PRESIDENTE FERRANTELLI 

 

C’era un impegno di spesa, certo. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Dunque io ritengo, anche minimo, dico io voglio dire che so, se 

hanno la possibilità di organizzare un incontro, un convegno, fare 

dei volantini, fare dei percorsi per esempio nell’ambito 

scolastico, secondo me dico stanziare quello che, non dico, ormai 

quest’anno è finita però potremmo prevedere nel bilancio 2024 

Presidente un piccolo stanziamento, voglio dire spese di 

funzionamento che possono ridursi anche 3-4.000 euro l’anno a 

disposizione del garante perché dico non hanno il telefonino, cioè 

dico secondo me sarebbe opportuno, è un mio pensiero, una mia 

considerazione, poi ripeto la commissione (voci fuori microfono). 
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PRESIDENTE FERRANTELLI 

 

Sono d’accordo. Anche i preti, i migliori missionari sono pagati, 

quindi. Prego Accardi.  

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

 

Presidente, colleghi. Presidente il mio è un intervento 

riguardante, mi sono recato presso gli uffici di carta d’identità, 

a prescindere le due persone che ci sono che fanno malavita a 

tutta la popolazione che ogni giorno hanno, di persone che vanno 

per le carte d’identità e quant’altro. Mi hanno fatto notare e ho 

notato che ci sono tutti i muri screpolati e umidità che scende 

(voci fuori microfono). Lo so, e difatti gliel’ho detto. In 

pratica l’acqua che scende, uno che sta quei cinque minuti, dieci 

minuti che deve attendere per la carta d’identità, ci sono ore 

delle volte da attendere giustamente per la carta d’identità, la 

fila che c’è ed è irrespirabile, bisogna andare fuori. C’è 

umidità, c’è un’aria brutta. Dico è un problema igienico-

sanitario, quindi da commissione capisco che magari non è 

competente diciamo (voci sovrapposte). Io purtroppo debbo 

sollecitare questa cosa perché ci sono stato proprio ieri e i 

colleghi mi hanno sollecitato questa cosa, ed è un’aria 

bruttissima. Quindi io invito Presidente a vedere con l’Assessore, 

invitare qualcuno per vedere di risolvere questo problema, grazie.  

 

PRESIDENTE FERRANTELLI 

 

Consigliere Accardi, solleva un problema giusto e voglio ricordare 

a tutti che questa commissione ha sollevato lo stesso problema per 

quanto riguarda l’ufficio anagrafe. Dopo tanto tempo è stato 

risolto, l’ufficio anagrafe ha avuto risolto il problema (voci 

fuori microfono), grazie a questa commissione sì, abbiamo 

insistito, quindi per la stessa cosa dovremmo fare effettivamente, 

perché è un problema anche igienico. (voci fuori microfono) 

Certamente, giusto, va bene, prendiamo nota d’accordo. Ha chiesto 

di parlare il Consigliere Pugliese, ne ha facoltà, prego.  

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Grazie Presidente. Allora, per riallacciarmi un po’ all’intervento 

che ha fatto poc’anzi il collega Accardi ricordo perfettamente 

quando facevo parte come vicepresidente di questa commissione e la 

presidenza era del collega Flavio Coppola, andammo tra gli uffici 

comunali per vedere e portare alla ribalta, chiaramente alla 

conoscenza di tutta prima la commissione e poi del Consiglio 

Comunale delle condizioni chiaramente precarie dei locali dove gli 

impiegati comunali prestano il proprio servizio e accolgono di 

conseguenza la cittadinanza per i vari servizi, quindi credo che 

anche il Presidente possa dare seguito eventualmente a un’ennesima 

nota congiunta da parte della commissione per riportare 

nuovamente, visto che noi ora voteremo il bilancio e quindi gli 



7 

7^ Commissione del 23/11/2023 

uffici tecnici e quant’altro ritorneranno ad avere in possesso 

quella disponibilità economica chiaramente per la manutenzione, 

credo che questa possa essere tra le priorità. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE FERRANTELLI 

 

Okay. Diamo atto che alle 9:52 esce il Consigliere Pugliese. 

Segretario chiedo scusa, dopo un vario dibattito all’interno della 

commissione chiudiamo i lavori alle ore 10:00, grazie a tutti.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il Consigliere Leonardo Pugliese esce alle ore 09:52. 
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